



## PROYECTO ROCK

Lucha contra la trata de personas y el tráfico de migrantes en el Cuerno de África

### Situación

La trata de personas y el tráfico de migrantes son negocios delictivos lucrativos que cada vez recurren más a los medios tecnológicos para ampliar su alcance. Las redes de delincuencia organizada utilizan métodos complejos para aprovecharse de personas vulnerables con fines lucrativos, sin ninguna consideración por la vida y la dignidad humanas.

El Cuerno de África es un centro neurálgico de migración y una región de origen, tránsito y destino para la trata de personas y el tráfico de migrantes. La falta de marcos jurídicos efectivos también representa un problema grave para combatir estos delitos.



## PROYECTO ROCK

Millones de personas en el Cuerno de África se han visto forzadas a desplazarse dentro de sus propios países o están buscando refugio en los países vecinos. Muchos migrantes son víctimas de extorsión, violencia sexual, tortura, trabajos forzados o explotación doméstica. Dada la naturaleza transnacional y organizada de esta amenaza, la cooperación transfronteriza y regional es esencial.

### Objetivos del proyecto

El Centro operativo regional de apoyo al proceso de Jartum y a la Iniciativa Cuerno de África de la Unión Africana (ROCK) ayuda a las fuerzas policiales nacionales a dismantelar las redes delictivas implicadas en la trata de personas y el tráfico de migrantes.

Lleva a cabo esta labor de la siguiente manera:

- fomentando el intercambio de información sobre flujos migratorios irregulares y redes delictivas conexas;
- reforzando la capacidad regional de lucha contra la trata de personas y el tráfico de migrantes;
- fomentando la cooperación policial internacional.

El proceso de Jartum es una plataforma que promueve la cooperación entre los países que atraviesa la ruta migratoria entre el Cuerno de África y Europa.

### Actividades del proyecto

En el marco del proyecto Rock se llevan a cabo varias actividades, tales como las siguientes:

- recopilación de información policial sobre las tendencias de tráfico de migrantes y trata de personas en el Cuerno de África;
- redacción y difusión de informes analíticos sobre los modus operandi en la región;
- coordinación de operaciones transnacionales;
- prestación de apoyo analítico y a las investigaciones;
- impartición de programas formativos sobre la labor policial con una perspectiva de género;
- organización de talleres destinados a las fuerzas del orden y el poder judicial para contribuir a la lucha contra la trata de personas y el tráfico de migrantes;
- realización de evaluaciones de desarrollo de las capacidades.

El proyecto Rock nació en 2020 inicialmente para un periodo de 2 años. La fase II del proyecto abarca los mismos diez países que la primera fase: Chad, Egipto, Etiopía, Kenia, República Democrática del Congo, Somalia, Sudán, Sudán del Sur, Uganda y Yibuti.

**Duración:** 2022-2024

**Presupuesto:** 642 000 euros

**Donante:** Unión Europea



financiado por la  
Unión Europea



INTERPOL

Secretaría General  
200 Quai Charles de Gaulle  
69006 Lyon, France  
Tél: +33 4 72 44 70 00  
[www.interpol.int](http://www.interpol.int)